



NUUESTRA IGLESIA

MURCIA. 2 de febrero de 2014. Solemnidad de la Presentación del Señor" N° 107

Información digital de la Diócesis de Cartagena

LA PRESENTACION DEL SEÑOR, Luz para el pueblo

Cuarenta días después de la Navidad, Jesús es presentado en el Templo. No les pasó por alto a María y José la tradición de su pueblo, cumpliendo, de esta manera, con la ley mosaica. Cierto que el tiempo de Navidad ha terminado, la ternura de aquellos días han dado paso a la vida ordinaria, pero nos debemos detener para ver cómo los temas que hemos estado viendo en Navidad: el clima de sencillez y humildad, siguen estando presentes en la vida de Jesús. Las lecturas de este día resaltan que la misma ofrenda que entregó al templo la Sagrada Familia era la que ofrecían los pobres.

El hecho es que si Jesús ha querido este estilo, nos debemos preparar para imitarle. Otra vez nos envía una estrella que nos ayude a interpretar las señales de Dios, cuya intención es hacernos libres. La oferta de Jesús es la Luz y la Salvación, con ellas tendremos la seguridad para poder rechazar las falsas indicaciones que nos conducen a la muerte. Todavía

hay tiempo para volver el rostro al Señor, para caminar tras sus huellas; poneos en pie, levantad la cabeza y en marcha, a trabajar en la Iglesia y desde la Iglesia, con el estilo de Jesús. Este es el espíritu al que nos está alentando el Papa Francisco: ¡Abrid las puertas de vuestro ser a Dios! La Iglesia "en salida" es una Iglesia con las puertas abiertas. Salir hacia los

demás para llegar a las periferias humanas no implica correr hacia el mundo sin rumbo y sin sentido... La Iglesia está llamada a ser siempre la casa abierta del Padre.

La fiesta de la Presentación en el templo significa mucho, es donde se muestra al Señor al pueblo, para que todos puedan ver las puertas del corazón de Dios: los pobres y enfermos, a esos que suelen ser despreciados y olvidados, a aquellos que "no tienen con qué recompensarte" (Lc 14,14). Cristo es la Luz y la Salvación, nosotros participamos de esa Luz y durante este tiempo la liturgia nos urgirá a mantener encendidas las lámparas, porque las vamos a necesitar para el camino.

Otra vez más se nos regala en el salmo un vocabulario alentador: El Señor hace justicia al oprimido, da pan al hambriento, liberta a los cautivos, abre los ojos al ciego, endereza a los que ya se doblan, ama a los justos, guarda a los perseguidos, sustenta al huérfano y a la viuda... Todo nos está hablando de esperanza, todo nos habla de confianza en Dios. Aunque te consideres indigno, pobre, pecador... También eres invitado a esta aventura, porque eres necesario, ¿No has escuchado que ha escogido a lo que no cuenta, a los débiles del mundo para confundir a los sabios y poderosos? Ánimo, que te llama bienaventurado.

+ Jose Manuel Lorca Planes



Toda la información y mucha más, podrás encontrarla en:
www.diocesisdecartagena.org





DESDE ROMA

Francisco explica que la Confirmación afianza nuestra relación con la Iglesia y nos concede una fuerza especial del Espíritu Santo para defender la fe y confesar el nombre de Cristo



En esta tercera catequesis sobre los Sacramentos, nos detenemos en el de la Confirmación, que debe ser entendida en continuidad con el Bautismo, al que está vinculada de manera inseparable. Estos dos sacramentos, junto con la Eucaristía, constituyen un único acontecimiento salvífico - que se llama "la iniciación cristiana" -, en el que somos insertados en Jesucristo muerto y resucitado y nos convertimos en nuevas criaturas y miembros de la Iglesia. He aquí la razón por la que originariamente estos tres Sacramentos se celebraban en un único momento, al final del camino catecumenal, que era normalmente en la Vigilia Pascual. Así se articulaba este itinerario de formación y de inserción gradual en la comunidad cristiana que podía durar también algunos años. Se hacía paso a paso, para llegar al Bautismo, después la Confirmación y la Eucaristía.

Comúnmente se habla del sacramento de la "Confirmación", palabra que significa "unción". Y, de hecho, a través del aceite llamado "sagrado Crisma", somos conformados, en la potencia del Espíritu, a Jesucristo, el cual es el único y verdadero "ungido", el "Mesías", el Santo de Dios. Hemos escuchado en el Evangelio como Jesús lo lee en Isaías, lo vemos más adelante. Es el ungido. Soy enviado y estoy ungido para esta misión.

El término "Confirmación" nos recuerda que este Sacramento aporta un crecimiento de la gracia bautismal: nos une más firmemente a Cristo; lleva a cumplimiento nuestro vínculo con la Iglesia; nos da una especial fuerza del Espíritu Santo para difundir y defender la fe, para confesar el nombre de Cristo y para no avergonzarnos nunca de su cruz (cfr Catecismo de la Iglesia Católica, n. 1303). Y por eso es importante ocuparse de que nuestros niños y nuestros jóvenes reciban este sacramento. Todos nosotros nos ocupamos de que sean bautizados y esto es bueno, ¿eh? Pero, quizás, no le damos tanta importancia a que reciban la Confirmación. ¿Se quedan a mitad camino y no reciben el Espíritu Santo!, ¿eh? Que es tan importante para la vida cristiana, porque nos da la fuerza para seguir adelante. Pensemos un poco, ¿eh? Cada uno de nosotros. ¿Verdaderamente nos preocupamos de que nuestros niños y nuestros jóvenes reciban la Confirmación? ¡Pero es importante esto, es importante! Y si vosotros en vuestra casa tenéis niños o jóvenes que todavía no la han recibido y ya tienen la edad para recibirla, haced todo lo posible para que terminen esta iniciación cristiana y que ellos reciban la fuerza del Espíritu Santo. ¡Pero es importante!

Naturalmente es importante ofrecer a los confirmandos una buena preparación, que debe estar pensada para conducirlos

hacia una adhesión personal a la fe en Cristo y a despertar en ellos su sentido de pertenencia a la Iglesia.

La Confirmación, como todo Sacramento, no es obra de los hombres, sino de Dios, el cual cuida de nuestra vida para plasmarnos a imagen de su Hijo, para hacernos capaces de amar como Él. Él lo hace infundiendo en nosotros su Espíritu Santo, cuya acción impregna a toda la persona y toda la vida, como se refleja de los siete dones que la Tradición, a la luz de la Sagrada Escritura, ha siempre evidenciado. Estos siete dones, yo no os voy a preguntar si os acordáis de los siete dones, ¿no? Quizás todos los decís, pero no es necesario, ¿eh? Todos dirán son este y este, pero no lo hacemos. Lo digo yo en vuestro nombre ¡Eh!. ¿Y cuáles son los dones? la Sabiduría, el Intelecto, el Consejo, la Fortaleza, la Ciencia, la Piedad y el Temor de Dios. Y estos dones nos han sido dados con el Espíritu Santo en el sacramento de la Confirmación. A estos dones tengo la intención de dedicar las catequesis que seguirán a las de los Sacramentos.

Cuando acogemos el Espíritu Santo en nuestro corazón y lo dejamos actuar, Cristo mismo se hace presente en nosotros y toma forma en nuestra vida, a través de nosotros, será Él, ¡Escuchad bien esto! A través de nosotros será el mismo Cristo quien rece, quien perdone, quien infunda esperanza y consuelo, quien sirva a los hermanos, quien se haga cercano a los necesitados y a los últimos, a crear comunión, a sembrar paz. Pero pensad que importante es esto, que por el Espíritu Santo viene el mismo Cristo para hacer todo esto en medio de nosotros y por nosotros. Por esto es importante que los niños y los jóvenes reciban este Sacramento.

Queridos hermanos y hermanas, ¡recordemos que hemos recibido la Confirmación todos nosotros! Recordémoslo antes que nada para agradecerle al Señor este don, y luego para pedirle que nos ayude a vivir como verdaderos cristianos, a caminar siempre con alegría según el Espíritu Santo que nos ha sido donado. Se ve que estos últimos miércoles, a mitad audiencia, nos bendicen desde el Cielo. ¡Pero sois valientes! ¡Adelante!

fuentes: www.zenit.org



LA PALABRA DEL DÍA DEL SEÑOR

EL EVANGELIO

Del Santo Evangelio según San Lucas

2,22-40

Cuando llegó el tiempo de la purificación, según la ley de Moisés, los padres de Jesús lo llevaron a Jerusalén, para presentarlo al Señor, de acuerdo con lo escrito en la ley del Señor: "Todo primogénito varón será consagrado al Señor", y para entregar la oblación, como dice la ley del Señor: "un par de tórtolas o dos pichones." Vivía entonces en Jerusalén un hombre llamado Simeón, hombre justo y piadoso, que aguardaba el consuelo de Israel; y el Espíritu Santo moraba en él. Había recibido un oráculo del Espíritu Santo: que no vería la muerte antes de ver al Mesías del Señor. Impulsado por el Espíritu, fue al templo.

Cuando entraban con el niño Jesús sus padres para cumplir con él lo previsto por la ley, Simeón lo tomó en brazos y bendijo a Dios diciendo:

- "Ahora, Señor, según tu promesa, puedes dejar a tu siervo irse en paz.

Porque mis ojos han visto a tu Salvador,

a quien has presentado ante todos los pueblos:

luz para alumbrar a las naciones y gloria de tu pueblo Israel."

Su padre y su madre estaban admirados por lo que se decía del niño. Simeón los bendijo, diciendo a María, su madre:

- "Mira, éste está puesto para que muchos en Israel caigan y se levanten; será como una bandera discutida: así quedará clara la actitud de muchos corazones. Y a ti, una espada te traspasará el alma." Había también una profetisa, Ana, hija de Fanuel, de la tribu de Aser. Era una mujer muy anciana; de jovencita había vivido siete años casada, y luego viuda hasta los ochenta y cuatro; no se apartaba del templo día y noche, sirviendo a Dios con ayunos y oraciones. Acercándose en aquel momento, daba gracias a Dios y hablaba del niño a todos los que aguardaban la liberación de Jerusalén.

Y, cuando cumplieron todo lo que prescribía la ley del Señor, se volvieron a Galilea, a su ciudad de Nazaret.

El niño iba creciendo y robusteciéndose, y se llenaba de sabiduría; y la gracia de Dios lo acompañaba.

Cuando el Bautista dio testimonio acerca de Jesús, hizo incapié en que el Espíritu se posó, quedó sobre Él. Este es el signo de que, finalmente, existe un Hombre nuevo, separado de la carne rebelde. Coinciden en este domingo dos celebraciones: la propia del domingo y la de la Presentación del Señor, que es la que celebramos, por ser fiesta del Señor. En esta fiesta, tradicionalmente conocida como "la candelaria", vemos en el evangelio como los padres de Jesús van a presentarle a Dios en el Templo de Jerusalén. Lo mejor de cada casa, de cada cosecha, de cada animal es dado al Señor en acción de gracias. Siempre lo mejor, no lo que sobra.

PRIMERA LECTURA

Malaquías 3,1-4

SALMO RESPONSORIAL

Sal 23,7.8.9.10

SEGUNDA LECTURA

Hebreos 2,14-18

EVANGELIO

Lucas 2,22-40

"Mis ojos han visto a tu Salvador"





NOTICIAS DE NUESTRA IGLESIA

El obispo emérito, D. Javier, recibe el Agradecimiento a toda una vida dedicada a los demás



La Diócesis de Cartagena vivió esta semana un momento muy singular e importante, con el Agradecimiento a su obispo emérito, D. Javier Azagra, que a sus 91 años de edad sintió el afecto

y el cariño de los centenares de personas que quisieron acompañarle.

La noche transcurrió con la proyección del documental biográfico, realizado por Popular Televisión de Murcia, "Azagra, el secreto de la vida", un hermoso recorrido, con documentación perfectamente seleccionada, por el que se ahonda en los momentos más importantes de la vida de D. Javier. Ensalzando su cercanía con los demás, su no pensar en el descanso, sino hacer los días largos estando totalmente entregado a servir a los demás.

Al término del documental, el Obispo de la Diócesis, Mons. Lorca Planes, dirigió al homenajeado unas cariñosas palabras. Tan cercanas, como cercanía vivió junto a Azagra siendo su secretario personal durante cinco años. El Sr. Obispo bajó del escenario y fundiéndose en un abrazo con D. Javier le hizo entrega de una escultura, haciendo referencia a su lema episcopal "Enviados a Evangelizar", en la que se puede leer "Don Javier, siempre en nuestro recuerdo".

El Sr. Obispo preside la Eucaristía en Javalí Nuevo, con motivo del Centenario del nacimiento del sacerdote D. Diego Hernández



La Eucaristía, que se celebró en la Parroquia de la Purísima de Javalí Nuevo, fue concelebrada por el Vicario General de la Diócesis de Orihuela-Alicante, el Postulador de la Causa de Canonización de D. Diego, el Párroco de Javalí, y una docena de sacerdotes de las Diócesis de Cartagena y de Orihuela-Alicante.

En la Homilía, el Sr. Obispo, recordó a los fieles que "la Parroquia de la Purísima fue la escuela donde el siervo D. Diego Hernández aprendió a amar la dulzura del corazón de Jesús".

En el desarrollo de tan emotivo acto se presentó un documental biográfico titulado "Ardiente enamorado".

D. Diego Hernández que nació en la localidad de Javalí Nuevo, tras años de servicio ministerial en nuestra Diócesis, pasó al presbiterio de la de Orihuela-Alicante, donde está abierto el proceso de canonización.

El Obispo preside los Actos con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino

Mons. Lorca Planes presidió la Eucaristía celebrada por la festividad de Santo Tomás de Aquino.



En la homilía, Mons. Lorca Planes ensalzó la figura de Santo Tomás de Aquino y su aportación a la historia de la Teología. Partiendo de la lectura del Oficio Divino de su fiesta, ahondó en el misterio de la pasión de Nuestro Señor como

camino que llevó a Santo Tomás a vivir su entrega en sencillez. "La Pasión de Cristo, es nuestro modelo de vida. Apetecer lo que Cristo apeteció", expresó el Obispo.

Concluida la Eucaristía tuvo lugar el acto académico en el Aula Magna del Centro de Estudios, que corrió a cargo del director de la revista Ecclesia, D. Jesús de las Heras, el cual trazó una semblanza de SS el Papa Francisco y su pontificado en estos meses. Con una cercanía entrañable y a la vez con un conocimiento profundo de la figura del Papa.

Ultreya Diocesana del Movimiento de Cursillos de Cristiandad



El pasado sábado, 25 de enero, la Iglesia celebró la fiesta de la Conversión de San Pablo, patrón del Movimiento de Cursillos de Cristiandad. Por ello, se celebró, a nivel diocesano, una Ultreya en el Centro San Juan Bosco (Salesianos) de Cartagena.

La Eucaristía fue presidida por Mons. D. José Manuel Lorca Planes y concelebrada por algunos sacerdotes de la diócesis, entre ellos el Vicario Episcopal de Cartagena, D. José Abellan, el Consiliario Diocesano de Cursillos, D. Miguel Angel Gil, y el Consiliario de Cursillos en Cartagena, D. José Luis Garre.

Nuestro Pastor aprovechó el momento de la homilía para manifestar su agradecimiento a Dios por los frutos que el Movimiento de Cursillos está dando en nuestra Diócesis.



CULTURA PARA EL ALMA

III Semana del Cine Espiritual



Milagro de San Blas.
Francisco Salzillo. s.1755.
Convento de Mercedarias de Madre
de Dios. Lorca.

Este conjunto escultórico se cuenta entre las obras más importantes de Francisco Salzillo. La imaginería religiosa había tratado con frecuencia la iconografía de este popular santo del calendario cristiano, pero sin lugar a dudas en esta obra del escultor murciano se alcanza una impresionante calidad artística siguiendo la estética barroca donde lo dramático se une a lo devocional. El momento representado es la curación milagrosa del niño que ahogado por una espina de pescado es presentado por la madre desesperada al santo obispo. La angustia en el rostro de la mujer pone el contrapunto a la quietud de San Blas, que extiende su mano al cuerpo del niño, donde la morbidez del brazo casi muerto cae alcanzando un excelente realismo. La composición en diagonal de la escena y el hecho de formar un conjunto de imágenes exentas refuerza lo dramático del acontecimiento. Ante este grupo escultórico cabe añadir la presencia del fiel espectador, que viéndose reflejado en la mujer confiada a la actuación de San Blas, presta innumerables veces su devoción a la intercesión de los santos en los contratiempos de la vida.

El cine también se adentra en todas las realidades humanas y espirituales. Por eso bajo el lema "Infinitas-Dimensiones" podremos asistir, del 3 al 7 de febrero, a la III Semana del Cine espiritual.

en MURCIA la proyección de "Un dios Prohibido" (Pablo Moreno, 2013), testimonio vivo de los mártires de Barbastro (lunes 3 de febrero, a las 19:30 horas, en la Filmoteca Regional de Murcia).

Martes 4 de febrero, a las 19:30 horas, en la Filmoteca Regional, "El tigre y la nieve" (Roberto Begnini, 2007).

Miércoles 5 de febrero, la película "El Molino y la Cruz" (Lech Majewski, 2011), a las 19:30 horas. Así como el filme clásico "Capitanes Intrépidos" (Victor Fleming, 1937), el jueves 6 de febrero con el mismo horario. La muestra finalizará el viernes 7 de febrero con "las Flores de la guerra" (Zhang Yimou, 2012), un testimonio exquisito de mujeres de la calle, transformadas por el amor verdadero. (Filmoteca Regional, 19:30 horas). La entrada es libre hasta completar aforo.



Fe y ciencia. Un diálogo necesario. JOSEPH RATZINGER (BENEDICT(XVI))

La obra que presentamos, tras una extensa introducción del doctor Umberto Casale, se divide en dos partes. La primera contiene una selección de textos clave procedentes de obras del teólogo bávaro escritas durante su largo período docente en las facultades de teología de las más prestigiosas universidades alemanas. La segunda recoge importantes discursos pronunciados por Benedicto XVI ante diversas instituciones eclesiales, en particular la Pontificia Academia de las Ciencias y el Pontificio Consejo de la Cultura.



AGENDA

1 Sábado de febrero 2014	1 Sábado de febrero 2014	2 Domingo de febrero 2014
ASAMBLEA DEL CENTRO DIOCESANO DE PASTORAL JUVENIL	CONFIRMACIONES EN LA ALCAYNA	EUCARISTÍA DE LA JORNADA DE LA VIDA CONSAGRADA
Lugar: Parroquia San José de Sangonera la Seca	Lugar: Parroquia de la Alcayna	Lugar: Catedral
Hora: 09:30	Hora: 19:00	Hora: 10:30
3 Lunes de febrero 2014	6 Jueves de febrero 2014	7 Viernes de febrero 2014
PRESENTACION DOCUMENTAL AZAGRA "EL SECRETO DE LA VIDA"	ACTO DE MANOS UNIDAS. LECTURA DEL MANIFIESTO	CLAUSURA DE LA III SEMANA DE CINE. Poyección: "Flores de la guerra"
Lugar: Colegio Maristas (Cartagena)	Lugar: Sala Caja Sabadell CAM	Lugar: Filmoteca Regional de Murcia
Hora: 20:00	Hora: 20:00	Hora: 19:30

EVENTOS FUTUROS, PARA IR RECORDANDO

8 de FEBRERO: Confirmaciones en la Parroquia San Juan Bautista de Jumilla.
Hora: 19:30

9 de FEBRERO: Confirmaciones en la Parroquia San Lázaro de Alhama.
Hora: 12:00